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1 Adopté le 23 janvier 2024 

Procès-verbal de la réunion du 
Conseil d’établissement extraordinaire de l’école Albert-Schweitzer 

Date de la séance Mardi 5 décembre 2023 

Heure 18 h 

Lieu Teams 

 

PRÉSENCES : 
SANDRA BATTISTA  
PIERRE-MARC BEAUDOIN 
GENEVIÈVE BROCHU  
CATHY JOLICOEUR 

NICOLAS LAMBERT 
JULIE LAPORTE 
JADE MARCOTTE 

CATHERINE PICARD 
JADE PICARD 
GENEVIÈVE SAUCIER 

INVITÉS :   
DANIELLE BILODEAU, DIRECTRICE 
CHRISTINE GAUDETTE, DIRECTRICE-ADJOINTE 
CATHERINE PERREAULT, OPP 
VÉRONIQUE SABOURIN, PARENT 
LINDA DUVAL, CIUSS 

ABSENCES :  
ISABELLE BERNIER 
ANNE LAGACÉ 
ANNIE LEGROS 
 

SUJET RÉSUMÉ DES DISCUSSIONS DÉCISIONS/SUIVIS RESPONSABLE 

1.  Ouverture de la 
séance, présences 
et quorum 

Le président du CÉ M. Pierre-Marc Beaudoin procède à l’ouverture de la séance à   
18 h 04   et constate le quorum. La séance de ce soir se tient exceptionnellement en 
visioconférence étant donné la panne de courant majeure qui affecte le secteur de 
l’école. 

S. O. PMB 

2.  Adoption de 
l’ordre du jour 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Mme Geneviève Brochu et appuyée par 
M. Nicolas Lambert tel que présenté. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-1 
PMB 

3.  Adoption du 
procès-verbal du 3 
octobre 2023 

Juste avant le début de la séance, le président M. Beaudoin présente Mme Danielle 
Bilodeau, la directrice intérimaire en place depuis le 23 octobre en remplacement de 
Mme Mélanie Bérubé. 

L’adoption du procès-verbal de la rencontre du 3 octobre 2023 est proposée par 
Mme Jade Picard et appuyé par M. Nicolas Lambert tel que présenté. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-2 
PMB 
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SUJET RÉSUMÉ DES DISCUSSIONS DÉCISIONS/SUIVIS RESPONSABLE 

4.  Suivi du procès-
verbal du 3 
octobre 

Activités complémentaires : Toutes les demandes faites à Culture à l’école ont été 
acceptées. 

S. O. PMB 

5.  Parole au public Il n’y a pas de public. S. O. PMB 

6.  Correspondance 
(courriels au CÉ et 
autres) 

Le président a reçu une correspondance de Mme Véronique Sabourin concernant une 
fresque de rue sur lequel il y a un point de discussion en fin de rencontre. 

 
PMB 

7.  Travaux du conseil a) Évaluation du projet éducatif 

Le bilan du projet éducatif 2019-2023 doit être adopté pour passer à l’étape suivante. 

Des félicitations sont offertes à Mme Bilodeau pour s’être approprié le projet éducatif 
de l’école rapidement.  

On demande à la direction quel est le plan de match pour prévenir le taux d’échec. Elle 
répond que l’école mise sur la lecture et l’écriture pour renverser la donne. Les 
comparaisons se font avec l’ensemble des élèves de 2e année du CSSP. 

L’adoption de l’évaluation du projet éducatif 2022-2023 est proposée par Mme Jade 
Marcotte et appuyée par Mme Julie Laporte. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-3 
DB 

b) Nouveau projet éducatif 2023-2024 

Mme Bilodeau présente les objectifs du nouveau projet éducatif, élaborés par un 
comité. 

 DB 

c) Mode de vie, modification et ajout 

Une modification et un ajout est faite au mode de vie de l’école concernant 
l’utilisation des cellulaires, écouteurs Bluetooth, montre intelligente etc. Les 
ajouts d’une activité rassembleuse et d’un tableau de consignation des écarts 
de conduite avec un système de pointage sont proposés par Mme Geneviève 
Brochu et appuyés par Mme Catherine Picard. Ceci permettra de s’arrimer et de 
s’harmoniser avec le service de garde.  Inspiré de l’école des Grands-Chênes à 
Sainte-Julie. Le président salue l’initiative et trouvait effectivement étonnant 

 

 

 

Approuvé à l’unanimité 

CÉ20231205-4 

 

DB 
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SUJET RÉSUMÉ DES DISCUSSIONS DÉCISIONS/SUIVIS RESPONSABLE 

qu’il n’y ait pas de consignation. Il se questionne toutefois sur le système de 
pointage et espère que ce sera utilisé judicieusement. Le président aimerait que 
le terme « mode de vie » soit éventuellement modifié pour « code de vie ». 

Les membres trouvent positif qu’il y ait un suivi des interventions. On se 
questionne par rapport à l’activité rassembleuse à la fin de l’étape et on craint 
que soient stigmatisés les élèves qui ont moins de points et qui n’auront pas 
accès à l’activité. 

La direction mentionne que les élèves auront la chance de rattraper leur geste 
par une action contraire, un geste réparateur. 

Quand on est rendu à consigner/inscrire un geste, c’est que plusieurs étapes ont 
été faites auparavant. 

Un membre mentionne l’arrivée du projet de loi 23. On propose de reporter ce sujet 
au prochain CÉ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sujet prochain CÉ 

d) Planification de la consultation des élèves 

Selon la LIP, le CÉ a l’obligation d’organiser une consultation des élèves. L’an 
dernier n’a pas eu lieu en raison d’un sondage proposé par l’université Laval. Le 
président propose de former un sous-comité de deux parents du CÉ et deux 
membres de l’équipe-école, dont une du SDG de préférence. Mme Julie Laporte 
et M. Pierre-Marc Beaudoin seront les parents. La direction en parlera aux 
employés 

Tout le monde est à l’aise avec cette idée.  

 PMB 

e) Vente de chandails 

Il est proposé par Mme Julie Laporte et appuyé par Mme Jade Picard d’accorder le contrat 
d’impression de chandails Kangourou de nos finissants de 6e année et de T-shirt pour 
tous les élèves de l’école à la compagnie Saule Création. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-5 
DB 

  



PV du CÉ de l’école Albert-Schweitzer, 5 décembre 2023  

4 Adopté le 23 janvier 2024 

  f) Visite au Manoir 

Il est proposé par Mme Geneviève Brochu et appuyé par Mme Jade Marcotte   
d’autoriser les élèves de 5e/6e à visiter le Manoir Saint-Bruno pour livrer des 
lettres de bonheur. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-6 
DB 

g) Dérogation politique alimentaire événements spéciaux 

Mme Bilodeau a fait parvenir la politique alimentaire du CSS aux membres. Elle a 
remarqué que l’école n’avait pas de dérogation à cette politique pour les 
occasions spéciales (ex. pour offrir des friandises lors d’occasions spéciales 
comme Halloween, fête de début d’année, fête de fin d’année, etc.). Il est 
proposé par M. Nicolas Lambert et appuyé par Mme Cathy Jolicoeur d’adopter la 
demande de dérogation de la direction soit celle de pouvoir offrir des aliments 
non nécessairement conformes à la politique de saine alimentation et de mode 
de vie physiquement actif du CSS des Patriotes. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-7 
DB 

8.  Points en 
discussion ou 
d’information 

a) Fresque de rue  

Mmes Véronique Sabourin, parent bénévole de l’OPP et Linda Duval, agente du CIUSSS 
présentent un projet de fresque de rue autour de l’école. Des démarches sont 
entreprises depuis 2021 afin de sécuriser les déplacements dans le secteur de l’école 
avec l’école, la Ville et le CSS. 

L’idée est venue de faire une fresque de rue sur Général-Vanier (de la sortie d’autobus 
environ, jusqu’au poste du brigadier sur la rue Cadieux). Une partie serait réservée pour 
chaque niveau, de la maternelle à la 6e année.  

Mme Bilodeau répond que l’équipe-école doit être consultée. 

Mme Cathy Jolicoeur propose son aide étant donné qu’elle est elle-même enseignante 
d’arts. 

Le CÉ est favorable au projet de fresque de rue sur la proposition de Mme Cathy Jolicoeur 
et appuyée par Mme Julie Laporte. 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-8 
DB 

b) Fonds à destination spéciale 

Ce fonds accumule des dons, notamment. Le CSS s’est muni d’une nouvelle 
procédure pour permettre aux CÉ de dépenser ces sommes et donc son 

 

DB 
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utilisation doit faire l’objet d’un projet. Les sous devraient également être 
utilisées pour la cohorte d’enfants des parents qui ont fait des dons : 8 924 $. 
L’école a par ailleurs décidé de ne pas faire de campagne de financement. 

Idées : On entend beaucoup dire que la bibliothèque manque d’amour. Faire 
des activités à chaque fin d’étape pour l’ensemble des élèves. Vélo-pupitre. 

L’équipe-école devra également être consultée sur ce sujet.  

9.  Rapports a) Représentants du comité de parents 

M. Nicolas Lambert a fait parvenir les Lendemains du CP d’octobre et en résume 
la teneur. M. Luc Lapointe, le DG du CSSP, est venu présenter le plan de 
scolarité. Le projet de démolition et de reconstruction de l’école est dans les 
plans de reconstruction de l’année. Cependant, tant que la vente n’est pas 
finalisée on ne peut rien savoir. Une rumeur voudrait que l’école soit construite 
sur le terrain de baseball numéro 1. 

M. Beaudoin a assisté à la rencontre du comité de parent de novembre et en 
résume les sujets pertinents. Il y a eu présentation de la nouvelle politique pour 
les levées de fonds et les campagnes de financement, notamment pour les 
voyages long terme. 

 NL ou PMB 

b) Représentante du SDG 

Mme Geneviève Saucier annonce que les sorties prévues lors de la journée 
pédagogique du 23 novembre (annulées en raison de la grève du personnel) 
seront reprises le 8 janvier avec la même programmation. Activités 
extrascolaires reprises à l’hiver. 

S. O. AL 

c) Représentante des enseignants 

M. Nicolas Lambert offre tout son soutien aux membres du personnel. 

S. O. AL 

d) Représentant de la communauté 

Il n’y a pas encore de représentant. 

S. O. s.o. 
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a)   e) Représentante OPP 

Mme Catherine Perreault vient parler de la période des fêtes. L’OPP est prête. 
Biscuits de Noël le vendredi 22 décembre. La recette sera partagée dans Les 
Nouvelles d’Albert. / Une boîte aux lettres sera déposée au secrétariat pour 
recueillir des lettres pour le CHSSLC de Montarville. / Les parents seront invités 
à venir porter au secrétariat des jouets usagés à offrir en cadeau à des usagers 
de la maison La Virevolte.  / Décoration de l’entrée. / Projet d’activité de jeux de 
société en collaboration avec le SDG le 22 décembre. 

Le CÉ accorde un budget de 30 dollars issus du FDS pour l’OPP proposé par 
Mme Geneviève Brochu et appuyé par Mme Cathy Jolicoeur.  

 

 

 

 

 

 

Adopté à l’unanimité 

CÉ20231205-9 

CP 

f) De la direction 

Mme Danielle Bilodeau est embarquée dans le train avant l’Halloween et maintenant 
c’est déjà Noël!  

S. O. DB 

g) De la Présidence 

M. Beaudoin n’a rien de particulier à mentionner si ce n’est qu’il a hâte de 
retrouver les membres en présentiel! 

S. O. MB 

10.  Bons coups Direction fière de l’équipe pour sa gestion de crise de la panne de courant du lundi 4 
décembre.  

S. O. S. O. 

11.  Questions à la 
direction 

Il n’y a pas de question. 
S. O. S. O. 

12.  Affaires diverses Il n’y a pas de sujet à ajouter.   

13.  Levée de la 
rencontre 

Sur épuisement de l’ordre du jour, la séance est levée à 20 h 09. 
S. O. PMB 

Ce procès-verbal a été rédigé par Geneviève Brochu, 
secrétaire du conseil d’établissement de l’école Albert-Schweitzer 

 
 
Pierre-Marc Beaudoin  Danielle Bilodeau 
Président  Directrice 

 


